

03.07.2023

PRESSEMITTEILUNG

Letztes Kita-Jahr: viele Emotionen zwischen Abschied und Vorfreude Schulanfänger*innen-Gruppe der AWO Kita am Weinbrennerplatz

Karlsruhe (ts). Das letzte Kita-Jahr in der Kita am Weinbrennerplatz der AWO Karlsruhe gemeinnützige GmbH ist für die Schulanfänger*innen ein besonderes Abenteuer. In dieser Zeit erleben sie nicht nur spannende Aktivitäten und Ausflüge, sondern auch eine intensive emotionale Entwicklung, die sie auf ihren neuen Lebensabschnitt in der Schule vorbereitet. Im Rahmen der Schulanfänger*innen-Gruppe können sich die Kinder als "die Großen" erleben, entwickeln im Austausch mit altersgleichen Kindern ihre sozialen Kompetenzen weiter und stärken ihr Selbstbewusstsein. Der bewusste Abschied von der Kita weckt Neugier und Vorfreude auf das Neue, das sie in der Schule erwartet.

Von Brückenbau bis Theaterstück: infans-Konzept bietet vielfältige Aufgaben

Basierend auf dem infans-Konzept gibt es im Haus 10 Bildungsräume. Diese Bildungsräume stehen allen Kita-Kindern zur Verfügung – bezogen auf das letzte Kita-Jahr, werden für die Schulanfänger*innen jedoch gezielt herausfordernde Aufgaben vorbereitet: So ist eine Brücke aus Papier zu falten, auf dem ein Spielzeugauto stehen kann. In der Werkstatt oder im Textilen Werken können die Kinder ein selbst ausgedachtes, anspruchsvolles Werkstück herstellen. Ein Theaterstück wird geschrieben, geprobt und aufgeführt, eine Melodie komponiert usw. Für jede erfüllte Aufgabe gibt es einen Stempel im Kita-Pass.

Die pädagogischen Fachkräfte begleiten die Kinder dabei, ihre Fähigkeiten und Kompetenzen weiterzuentwickeln. Die Kinder erleben nachhaltiges Lernen und werden für ihre Anstrengungen belohnt. Das letzte Kita-Jahr bietet aber noch mehr Aktivitäten in der Einrichtung.



Bildunterzeile: Ein unvergessliches Highlight im letzten Kita-Jahr der Schulanfänger*innen der AWO Kita Am Weinbrennerplatz war die aufregende Husky-Tour durch den Oberwald.

Infokasten:

Das infans-Konzept ist ein frühpädagogischer Ansatz, der auf der Überzeugung basiert, dass Kinder von Geburt an neugierig und interessiert an ihrer Umwelt sind. Von Beginn an sind sie selbst denkende Individuen, die ihren eigenen Bildungsweg in ihrem eigenen Tempo gehen. Der Ansatz sieht das Kind als aktiven Teilnehmer am eigenen Lernprozess, das Wissen und Fähigkeiten durch Interaktion mit seiner Umwelt erwirbt. Die Rolle der pädagogischen Fachkräfte besteht darin, eine sichere und anregende Umgebung zu schaffen, die das Kind zum Erkunden und Lernen einlädt. Das infans-Konzept betont die Bedeutung der Autonomie und Selbstentwicklung des Kindes und fördert seine natürliche Neugier und seinen

Entdeckungsdrang. Es respektiert und würdigt die individuellen Fähigkeiten und Interessen jedes Kindes.

Entfaltung und Abenteuer: Schulanfänger*innen sind begeistert

In der AWO Kita am Weinbrennerplatz werden die Schulanfänger*innen mit vielfältigen und spannenden Angeboten begeistert, die ihnen unvergessliche und einzigartige Erlebnisse ermöglichen. Diese Angebote fordern sie heraus und stärken ihr Selbstvertrauen. Ob in der erlebnispädagogischen Einrichtung der AWO EPA, auf einem Obsthof, im Kunstatelier, in der Feuerwache oder im Wissenschaftsmuseum – die Kinder können ihre Fähigkeiten auf vielfältige Weise entfalten. Auch eine aufregende Übernachtung in der Kita darf nicht fehlen. Die Kinder, die anfangs vielleicht noch ängstlich und unsicher sind, zum ersten Mal außerhalb ohne Eltern allein übernachten, wachsen in dieser Nacht förmlich über sich hinaus. Am nächsten Morgen strahlen sie mit neuem Selbstbewusstsein und wirken zehn Zentimeter größer.

Abschiedsfest im Kita-Garten: Höhepunkt vor den Sommerferien

Kurz vor dem Beginn der Sommerferien steht jetzt noch der Höhepunkt des KitaJahres bevor – das große Abschiedsfest im Garten der Einrichtung mit allen Kindern
und Fachkräften. Die Schulanfänger*innen werden einzeln aus einer Hängematte
"geworfen", begleitet von: "eins, zwei, drei – die Kita-Zeit ist jetzt vorbei". Als
Erinnerung an diese besondere Zeit erhalten sie eine individuell gestaltete
Brotdose, ein Kissen mit Gruppenfoto und einen Ordner, der die Erlebnisse des
letzten Kita-Jahres dokumentiert. Am Nachmittag kommen die SchulanfängerEltern dazu.

AWO Kita am Weinbrennerplatz: Gelungener Übergang zur Schule

Unsere Kita am Weinbrennerplatz sorgt mit viel Engagement dafür, dass die Schulanfänger*innen einen gelungenen Übergang in die Schule erleben. Die Kinder entfalten ihre Kreativität, unternehmen spannende Ausflüge und erleben einen Hauch von Magie. Das letzte Kindergartenjahr ist geprägt von Emotionen, Abschied und Vorfreude auf das Kommende. Die Mädchen und Jungen haben eine

unvergessliche Zeit voller Wachstum und neuer Erfahrungen erlebt und sind nun bereit für den nächsten Schritt auf ihrer Bildungsreise.

Ansprechpartnerin für Journalist*innen:

Somajeh C. Tewolde Stabsstelle Marketing AWO Karlsruhe gemeinnützige GmbH

Tel: 0721 35007 168 Mobil: 0151 58412816

E-Mail: s.tewolde@awo-karlsruhe.de

Der AWO Kreisverband Karlsruhe-Stadt e.V. bietet viele soziale Dienstleistungen an, die in einer gemeinnützigen GmbH organisiert sind. Dazu gehören 80 Einrichtungen mit Angeboten für alle Generationen und Lebenslagen. Unsere 1.600 Mitarbeiter*innen beraten, unterstützen und begleiten Menschen in allen Lebenslagen, wie z. B. in unseren 18 Kindertagesstätten, in der Kinder- und Jugendhilfe, bei Pflegeplätzen für Senior*innen, mit der Mobilen Pflege und Betreuung, in der Tagespflege, mit dem AWO Menü – Essen auf Rädern, bei Arbeitslosigkeit, Drogenabhängigkeit, psychischen Erkrankungen, bei Obdachlosigkeit, u. v. m. Als einer der größten Arbeitgeber in Karlsruhe schreiben wir auch immer wieder interessante Stellenangebote aus. In den Bereichen Pflege, Hauswirtschaft und Erziehung stehen 118 Ausbildungsplätze zur Verfügung. Die AWO Karlsruhe bietet zudem vielfältige Möglichkeiten für ein ehrenamtliches Engagement. Professionelle Fort- und Weiterbildungsangebote mit spannenden Inhalten von ausgewählten Referent*innen finden Sie im aktuellen Kursprogramm der AWO Akademie.

Weitere Informationen:

www.awo-karlsruhe.de

f: https://www.facebook.com/awokarlsruhe/
: https://www.instagram.com/awokarlsruhe/